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ASSOCIAZIONE ITALIANA DI SOCIOLOGIA 
 

Consulta della Ricerca 
 

Verbale della riunione del 16 gennaio 2024  
 
 

Il 16 gennaio 2024 alle ore 14,30 è stata convocata su piattaforma “Teams” la Consulta della 
ricerca per discutere il seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Nuova politica comunicativa dell'AIS (intervento del Presidente Stefano Tomelleri) 
2. Presentazione nuove funzionalità del Sito AIS (intervento di Ferdinando Spina) 
3. Convegno di metà mandato dell'AIS (settembre 2024, Università del Salento) 
4. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti alla riunione: 
− Francesco Antonelli, Presidente della Consulta, Coordinatore AIS Teorie Sociologiche e 
Trasformazioni Sociali 
− Francesca Bianchi, in rappresentanza di AIS Vita Quotidiana 
− Anna Rosa Favretto, Coordinatore AIS Sociologia della Salute e della Medicina 
− Emanuela Ferreri, in rappresentanza di AIS Immaginario 
− Silvia Fornari, Coordinatrice AIS Studi di Genere 
− Giuseppe Giordan, Coordinatore AIS Sociologia della Religione 
− Luigi Gui, Coordinatore AIS Politica Sociale 
− Sergio Marotta, in rappresentanza di AIS Sociologia del Diritto  
− Roberta Paltrinieri, Coordinatrice AIS Processi e Istituzioni Culturali 
− Gabriella Punziano, Segretaria AIS Metodologia 
− Giovanna Russo, Segretaria AIS Sociologia dello Sport 
− Andrea Salvini, Coordinatore AIS Metodologia 
− Lorenzo Viviani, Coordinatore AIS Sociologia Politica Coordinatrice  
− Anna Maria Zaccaria, Coordinatrice AIS Sociologia del Territorio 
 
Risulta assente: 
− Marco Pitzalis, Coordinatore AIS Sociologia dell’Educazione. 
 
Risultano altresì presenti alla riunione come invitati: 
 
- Stefano Tomelleri, Presidente dell’Associazione Italiana di Sociologia 
- Ferdinando Spina, Membro del Direttivo Nazionale dell’AIS e dell’Ufficio di Segreteria 
 

La riunione si apre alle ore 14:40. 

1. Il Presidente della Consulta apre la riunione e introduce i temi all’odg passando la parola 

al Presidente dell’AIS, Stefano Tomelleri. Quest’ultimo sottolinea che il Convegno di 

inizio mandato dell’AIS, svoltosi a dicembre 2023 presso l’Università Milano Bicocca, è 

andato bene sia sotto il profilo della partecipazione che dei contenuti. Annunciando che 

il prossimo Convegno di metà mandato dell’AIS si svolgerà presso l’Università del Salento 
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a Settembre, ribadisce che le Sezioni dovranno avere un ruolo importante nella sua 

organizzazione e nella sua realizzazione. Il Presidente Tomelleri entra quindi nel merito 

del punto in discussione e riferisce che il Direttivo Nazionale ha deciso di ingaggiare 

un’agenzia di pubbliche relazioni e ufficio stampa, con l’intento di migliorare la proiezione 

esterna dell’Associazione e la sua presenza nel dibattito pubblico. L’idea è quella di mettere 

a disposizione i servizi di tale Agenzia anche per la promozione degli eventi principali 

organizzati dalle Sezioni. Formula la seguente proposta: la parte principale della spesa 

sostenuta per l’ingaggio – che sarà per ora di durata annuale – sarà sostenuta dall’AIS 

nazionale mentre la restante parte sarà a carico delle Sezioni. La ripartizione di questa 

quota avverrà secondo criteri di proporzionalità basati su numero degli iscritti\e e sul 

costo complessivo di gestione della Sezione, gravante su AIS nazionale. Il Presidente 

Tomelleri si impegna quindi a fornire alle Sezione una bozza dettagliata, a cura della 

Tesoreria AIS, di ripartizione delle spese, in modo che i vari Consigli Scientifici possano 

prenderne visione e deliberare, decidendo se aderire o meno alla proposta. Intervengono: 

Roberta Paltrinieri, Giuseppe Giordan, Luigi Gui, Anna Maria Zaccaria, Emanuela 

Ferreri, Lorenzo Viviani, Francesca Bianchi, Silvia Fornari, Anna Rosa Favretto, Andrea 

Salvini. La Consulta esprime quindi pieno sostegno all’idea di ingaggiare un’agenzia che 

curi le relazioni esterne e la promozione sulla stampa degli eventi AIS e rimanda alle 

deliberazioni dei singoli Consigli Scientifici sulla proposta di ripartizione delle spese, una 

volta che questa sarà resa nota. 

2. Il Presidente della Consulta dà la parola a Ferdinando Spina, il quale illustra le modifiche 

in corso al sito AIS, in particolare per quanto riguarda la possibilità per Coordinatori e 

Segretari di accedere in tempo reale alla lista aggiornata degli iscritti e delle iscritte alle 

varie Sezioni. Sottolinea che questo processo di revisione – che per ora crea alcuni 

problemi tecnici anche alle procedure di iscrizione\rinnovo associativo – dovrebbe 

chiudersi entro fine gennaio e che quando ciò avverrà sarà data opportuna comunicazione. 

La Consulta prende atto.   

 

- Alle ore 15,30, Stefano Tomelleri e Ferdinando Spina, lasciano la riunione.  

 

3. Il Presidente della Consulta informa l’assemblea che il prossimo Convegno di Metà 

Mandato dell’AIS (Università del Salento, Settembre 2024) prevederà una parte dedicata 

ad una nuova edizione del premio “AIS giovani” e che verterà sul tema generale del 

rapporto tra emozioni e società. Sottolinea la necessità che questa tematica generale venga 

declinata in modo da affrontare sfide e problemi concreti della società italiana ed europea, 

in modo da renderlo anche più “comunicabile” all’esterno della comunità sociologica. 

Infine, in linea con quanto dichiarato dal Presidente Stefano Tomelleri, ribadisce la 

necessità di rendere le Sezioni protagoniste del Convegno e di assicurare il gender balance 

nelle varie sessioni (aspetto a tratti risultato deficitario nel Convegno di inizio mandato). 

La Consulta decide quindi di aggiornare alla prossima riunione la discussione più 

approfondita sui contenuti e l’organizzazione del Convegno, in modo da poter avere più 

informazioni a disposizione. 

4. Il Presidente della Consulta ricorda all’assemblea che, a norma di regolamento AIS, le 

Sezioni dovranno inviare una relazione a consuntivo e una relazione programmatica sulle 
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proprie attività, secondo le modalità e i tempi che verranno comunicati in un’apposita 

email, dopo il termine della riunione. Ribadisce altresì che le Sezioni dovrebbero sempre 

inviare al Presidente della Consulta la relazione triennale discussa e approvata durante le 

assemblee di rinnovo degli organismi. Tanto quest’ultime relazioni quanto le prime, 

saranno utilizzate per discutere, in una prossima riunione della Consulta, degli indirizzi di 

ricerca sviluppati dall’Associazione, in modo da favorire sinergie tra Sezioni e 

programmare meglio il lavoro.  

 

Esauriti tutti i punti all’odg, alle ore 15:45 il Presidente dichiara chiusa la riunione. 

 

Il Presidente della Consulta della Ricerca dell’Associazione Italiana di Sociologia (con funzioni di 

verbalizzatore) 

Prof. Francesco Antonelli 

 

 

 

 

 

 


